



PRONUNCIAMIENTO COORDINADORA HUMANITARIA NACIONAL SOBRE EL PROCESO DE PARTICIPACIÓN DE LA SOCIEDAD CIVIL EN LA CONSTRUCCIÓN DE PAZ

En el marco de los Acuerdos de Cuba alcanzados entre Gobierno Nacional y ELN.

Desde la Coordinadora Humanitaria recibimos y saludamos con optimismo los avances significativos con relación al proceso de participación de la sociedad civil en la construcción de paz y el Cese al Fuego Bilateral, Temporal y Nacional presentados por la Mesa de diálogo entre Gobierno Nacional y el Ejército de Liberación Nacional- ELN, a través de los tres Acuerdos de Cuba.

Celebramos que la Mesa de diálogo haya escuchado los llamamientos para tener como eje central la participación de la población civil y así garantizar que las acciones que se adelanten hacia la paz integral tengan un enfoque territorial en función del respeto por los DD.HH. y la aplicación del Derecho Internacional Humanitario- DIH, partiendo de los esfuerzos que vienen adelantando las diferentes organizaciones de base comunitarias desde los territorios. Por ello, atendemos el llamado a ser parte de la consolidación del Comité Nacional de Participación- CNP para la construcción del Plan nacional de participación, al cual brindaremos nuestros conocimientos, experiencias, saberes y herramientas en materia humanitaria y de construcción de paz para que este sea territorializado; así mismo, seguiremos aportando propuestas y recomendaciones para que la participación de las comunidades sea posible y efectiva, la cual esperamos se mantenga activa e incluyente durante las dos fases siguientes: Democracia política, social y ambiental y la de Transformaciones en Colombia.

Acogemos con gran expectativa y anhelo de cumplimiento la declaratoria del Cese al Fuego como un primer escenario común para reducir los niveles de afectaciones que recaen sobre la población civil y buscar el fortalecimiento de la confianza en los diálogos que se han venido adelantando. Así mismo, celebramos que el Protocolo de acciones específicas enmarque en su punto 1 el cumplimiento del DIH, ya que como hemos insistido, este es el principal alivio humanitario para los territorios. Es relevante iniciar de forma prioritaria con la concreción de acuerdos y otras acciones humanitarias que permitan salvaguardar la vida de la población civil partiendo de los instrumentos instalados en varios territorios del país; Entre estas, instamos a avanzar en una declaratoria de cese de hostilidades, que garantice el respeto por la vida, la integridad y la permanencia en el territorio, a su vez, por el ejercicio de liderazgo de las organizaciones y el tejido comunitario que sostienen, salvaguardando la autonomía y la participación vinculante.

Exhortamos y respaldamos la propuesta de avanzar en las acciones de pedagogía en los territorios sobre el Cese al Fuego y sus protocolos, con el ánimo de continuar trabajando conjuntamente hacia la concreción de alivios y acciones humanitarias con enfoque étnico- territorial y de género. De igual forma, reiteramos que parte fundamental de la efectividad del Cese al fuego recae en la implementación del Mecanismo de Verificación, Monitoreo y Veeduría- MVMV, por ello insistimos en que para este componente también es esencial que se promueva la participación y articulación con las organizaciones de la sociedad civil.

Desde los diversos procesos y espacios humanitarios de más de 15 regiones y departamentos del país que convergemos en la Coordinadora Humanitaria desde Antioquia, Arauca, Buenaventura, Catatumbo, Caquetá, Caribe, Cauca, Chocó, Córdoba, Meta, Guaviare, Magdalena Medio, Nariño, Santander, Putumayo- región Andino amazónica, Sucumbíos y Piamonte y Tolima, así como otras organizaciones,



expresiones religiosas y plataformas regionales del país recalcamos nuestra disposición para aportar en la concreción de alivios y acciones humanitarias en los territorios y la verificación social por parte de las comunidades. Reafirmamos nuestro apoyo a los esfuerzos desplegados hacia la humanización del conflicto y la construcción de paz impulsados desde los diferentes sectores de la sociedad.

Acompañan y adhieren este pronunciamiento,

Mesa Humanitaria de Antioquia

Juntanza Interétnica, social y popular de Buenaventura

Procesos Sociales del Caquetá

Mesa Humanitaria y de Construcción de Paz de Catatumbo

Mesa Humanitaria Regional Caribe

Mesa Humanitaria y de Construcción de Paz de Córdoba

Mesa Humanitaria de Magdalena Medio

Proceso Humanitario del Meta y Guaviare

Mesa Humanitaria y de Construcción de Paz de Nariño

Procesos sociales de Putumayo Región Andino-amazónica-Sucumbíos y Piamonte

Procesos Sociales de Santander

Mesa Humanitaria del Tolima

Corporación Compromiso

Asociación Comunidades Construyendo Paz en Colombia- CONPAZCOL

Asociación de Afrodescendientes Nelson Mandela- ASAFRONELMAN

Plataforma para la Promoción y Defensa de los Derechos Humanos, Ambientales y Liderazgos en la Sierra Nevada-PDHAL